



# くすのき

日南東郷小中学校の教育目標：豊かな心で自ら学び考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成  
新時代を生き抜く「4つの学ぶ力」を育み、小村壽太郎侯の「誠の心」を貫く

## 2学期終了

76日間の2学期、児童生徒は、秋季大運動会や文化発表会、持久走大会等の学校行事や校内外での体験学習、日々の授業等、様々なことを経験し、それらをしっかりと学び得ることができました。

日南東郷小中学校の教育目標は、「豊かな心で自ら学び考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成（優しく・賢く・たくましく）～小中一貫した連続性のある教育活動の推進～」です。2学期の諸活動や学習を真剣に取り組んだ児童生徒です。児童生徒の日々の姿を見てみると、まさに、教育目標に掲げる児童生徒に育っていると実感しています。御家庭でもお子さんと一緒に2学期を振り返っていただき、成長を賞賛したり頑張りを労ったりしてください。

最後に、本学期も本校の教育活動に甚大なお力添えや御理解、誠にありがとうございました。3学期も、どうぞよろしくお祈りします。皆様、良いお年をお迎えください。

## 冬休みの過ごし方

明日から冬休みが始まります。冬休みは1月8日まで17日間あり、例年よりも長い日数となります。本日の終業式や各学級で、冬休みの過ごし方については話をしています。特に次の点をお願いします。

### 安全に過ごす

特に、交通のきまりを守ることや危険な遊びをしないこと、お金の無駄遣いをしないことなどについて、御家庭でもお子さんが分かるまで十分にお話してください。

### 規則正しい生活をする

学校がある時と同じように、規則正しい生活を意識させてください。規則正しい生活は、健康な生活、たくましい体にもつながります。

### 新年の目標、将来の夢をもつ

「新年の目標」を家族で話し合ってください。お子さんの将来の夢につながるような目標を、御家族で話し合ってください。保護者の方の夢も、ぜひお子さんにお話してください。3学期に子ども達が自分の目標や夢を堂々と語ることをとても楽しみにしています。

その他の細かなことは、配付しました「冬休みのしおり（小学生）」「冬休みの心得（中学生）」に明記しています。御家庭でお子さんと一緒に読み合わせを行ってください。有意義な冬休みになることを願っています。

1月9日は、元気いっぱいの姿と表情の子どもたちに再会できることを、全職員で待っています。

## 人権と平和を考える集会

12月の人権・平和月間に合わせ、本校でも、「人権と平和を考える集会」を実施しました。

インフルエンザの感染防止対策のために放送での集会となりましたが、小中学校それぞれの代表者の作文（6年生：菊地菜々子さん 8年生：川越七海さん）や詩の朗読等、1年生から9年生まで、改めて人権や平和について考えることができたと思っています。また、人権・平和に関する標語も作成しました。これからも、自分や仲間を大切に、平和を願うことのできる子どもたちに育ててほしいです。

## 宮崎日日新聞「若い目」に作文掲載

8年生の西伶霞さん、平原萌衣さんの作文が掲載されました。

伶霞さんの作文からは災害に対する意識の高さが、萌衣さんの作文からは平和学習の学びの深さが伝わってきます。

### 「防災訓練を生かす」

8年 西 伶霞

10月、2週連続して大きな台風が宮崎県に接近しました。特に、台風22号の被害は大きく、僕の住む地区も、雨や風がとてすごく、避難準備警告も出されました。

父はその日、宮崎市内に仕事で出かけており、夜7時には帰ってくる予定でした。しかし、国道が通行止めになったり、引き返した別の道路が渋滞していたりで、家に帰ってきたのは夜中の12時頃でした。翌日話を聞くと、道路が冠水し、とても車が通れるような状態ではなかったそうです。父が無事に帰っていて、本当によかったと思いました。

つい先日は、学校で防災教室も行われました。たくさんのお話を学び、防災に対する考えがさらに高まったと思います。中でも一番心にとどめておこうと思ったことは、「災害に遭ったら、日々の訓練のように動くこと」という話です。今まで何度も訓練してきたことを、必ず生かそうと改めて思いました。状況に応じた行動をとり、命を守りたいです。

### 「平和の尊さ学ぶ」

8年 平原 萌衣

修学旅行の一日目、長崎での平和学習で、戦争の恐ろしさや平和の尊さを学ぶことができました。

原爆落下中心地に造られた平和公園には、「平和の泉」がありました。原爆のために体内まで焼けただれた人たちが「水を、水を」と言いながら亡くなっていったそうです。めい福のためのその泉の側には、当時9歳だった少女の詩が刻まれていました。それを読んだ私は、少女の辛さが伝わってきてとても悲しくなりました。

平和祈念像の左右の手や表情の一つ一つに、平和を願う思いが込められているということも学びました。

一つの原子爆弾が落とされたことで、多くの命や日常生活の全てが奪われました。今、私はとても幸せな環境で生活しています。長崎で起こったことを知って、私の今の状況は当たり前ではなく幸せなことだと気付きました。だから私は、この幸せな生活やそれを支えてくれている人たちに感謝したいです。「ありがとう」と言いたいです。

## お知らせ

- 1月25日(木)に、南郷ハートフルセンターで「日南市 新春子どもの声を聴く会」が行われます。6年生の藤井心晴さんと8年生の本山紗雪さんが学校代表として意見発表を行います。御声援よろしくお祈りいたします。

## 1月の主な行事・活動予定

- |         |                  |
|---------|------------------|
| 1/9(火)  | 第3学期始業式          |
|         | 1~3年生：身体測定・視力検査  |
| 1/10(水) | 4~6年生：身体測定・視力検査  |
|         | 9年生：実力テスト(～1/11) |
| 1/11(木) | 清掃班長会            |
| 1/16(火) | 9年生の読み聞かせ        |
| 1/17(水) | 8年生：実力テスト(～1/18) |
| 1/19(金) | 小：参観日及び6年生中学校説明会 |
|         | 中：英語検定           |
| 1/27(土) | 小：漢字検定           |
| 1/30(水) | 9年生：私立高校入試       |
| 1/31(木) | 9年生：私立高校入試       |



穰の杜 日南市立日南東郷小中学校  
住所：〒889-2521  
日南市大字東弁分乙22番地  
小学校電話：0987-23-1478  
中学校電話：0987-23-1481

学校HPでも、行事予定や子どもたちの  
学校生活の様子を、随時更新  
しています。  
ぜひ御覧ください！  
キンカンくんとキンカンちゃん



